



GOMEZ SANTOS, Marino

ESPAÑOLES SIN FRONTERAS

*Edit. Planeta. Barcelona, 1983,
247 págs. 700 ptas.*

En el confuso panorama intelectual, social e ideológico de nuestros días, en que muchos buscan primero las militancias políticas de los grandes hombres, para después ensalzarlos o denigrarlos, sorprende encontrar el testimonio de tantos personajes con dimensión universal, tratados con cariño y respeto. Gregorio Marañón queda situado en el centro de un clima de afecto, convivencia y buenos modos, dentro del que se mueven figuras como las de Azorín, Menéndez Pidal, Ortega y Gasset, Baroja o don Claudio Sánchez Albornoz. Una nómina de sabios, escritores, pensadores, novelistas y ensayistas como para llenar de orgullo a cualquier nación. Cada uno aparece reflejado con una visión íntima, humana, en adversas circunstancias (república, guerra civil, exilio y vuelta a casa), que no les impidió rendir sus talentos al país y a la cultura de la que se sintieron hijos. ■

